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Révérends Pères 

Excellences  

Mesdames et messieurs 

Chers amis 

 

Je vous remercie tous, pour avoir répondu à l’invitation de l USJ, afin de 

partager ensemble ce moment unique ; je remercie aussi les membres du 

comité de sélection et évidemment le Père Daccache avec qui je suis lié par 

une amitié (bien que de loin) très solide. 

C’est avec une immense humilité que je me tiens devant vous aujourd'hui 

pour accepter ce doctorat honorifique décerné par l’USJ. Cet honneur 

transcende ma personne ; il est le reflet d'un engagement de toute une vie 

envers la culture et l'éducation au Liban, la France et les Emirats. 

Je voudrais féliciter les autres candidats ici présents. 

Jusqu’en Aout dernier j’ai été pendant 10 ans membre du Board of Trustees 

de l’American University of Sharjah et nous avions lancé il y a un an le projet 

des doctorats honorifiques. 

Des noms étaient avancés et évidemment c’était pour des candidats qui 

n’étaient pas du tout impliqués dans la vie de l’université mais surtout des 

personnalités importantes. En rêvant je m’étais posé la question, est ce 

qu’un jour j’aurai la chance d’accéder à un tel honneur ? vous ne pouvez pas 

vous imaginer la joie et la surprise de lire la lettre du Professeur Nadine 

Riachi Haddad, que je remercie de vive voix aussi. 

Comme il m’a été recommandé d’être bref, je vais essayer d’être le plus bref 

possible. 

J’ai complété mes études universitaires à l USJ tout en travaillant, mais j’ai 

toujours eu un ange gardien (Catherine Fattal dont j’ai perdu la trace) qui m’a 

remis journalièrement ses notes, que je survolais, occupé à mille autres 



choses, y compris ma copine, et depuis 1978 mon épouse qui est là, Merci 

Nirva... 

Pour prouver le sérieux de mon travail, imaginez-vous, que j’ai découvert 

seulement en troisième année d’économie, qu’il y avait un Hicks et un 

Ricardo.  

L'éducation et l’économie sont, à mon avis, deux des outils les plus puissants 

pour construire des ponts, entre les peuples et les nations. Et à travers ces 

deux domaines, j'ai essayé, à ma manière, d'apporter ma pierre, à l'édifice 

d'un monde meilleur. 

Pour moi, l'université reste un lieu rare de dialogue démocratique et de 

délibération, dans un monde de plus en plus assiégé par toutes sortes de 

populismes et toutes sortes de haines ethniques et religieuses. C'est à 

l’université que nous apprenons à écouter l'autre, et essayons de concilier 

nos différences. Aucune Intelligence Artificielle, aucune Application ou 

CHATGPT ne peut remplacer l'expérience des débats et des désaccords qui 

animent l’enceinte d’une université.  

Alors que les nuages noirs se dirigent vers le Liban et le Moyen Orient – je tiens 

à exprimer ma profonde gratitude, à l’Université Saint-Joseph. Votre 

engagement envers l'excellence académique et la formation des esprits, à la 

pensée critique, ainsi qu'à la compassion, est une source d'inspiration pour 

nous tous. 

Je reconnais que ce doctorat honorifique, n'est pas une fin en soi, mais un 

rappel de la responsabilité qui m'incombe de continuer et je souhaite de tout 

cœur, pour notre chère Université, tout le succès qu’elle mérite, parce qu’elle 

a était pour beaucoup d’entre nous, un vecteur de réussite, de droiture, 

d’intégrité et de générosité sans limite.  

Enfin, permettez-moi de dédier cet honneur, à tous ceux qui ont cru en moi 

tout au long de ce voyage, à ma famille, à ma mère qui s’est exclamée 

fièrement en disant maintenant je suis la mère de trois docteurs, mes 3 fils 

Aram, Haig et Alex, à mes collègues, à mes amis et à tous ceux qui partagent 

la vision d'un monde équitable. 

 

Encore une fois, Merci  


